

SAGEZU

SAMENGEMEINSCHAFTSZUCHT

„Sagezu“ – sät die gute Saat

Stadtgmüesle oder „Urban gardening“ ist wichtig. Gemeinschafts- und Integrationsgärten, Quartierbeete, Pünten und Schrebergärten sind weit verbreitet. Die Selbstversorgung mit frischen, gesunden und wohlschmeckenden Lebensmitteln ist für diese Anbauinitiativen von besonderer Wichtigkeit. Kultiviert wird viel Gemüse. Dazu braucht es Saatgut von bewährten, erwünschten Sorten. Denn ohne Samen keine Saat, keine Ernte, keine Ernährungssicherheit. Samengemeinschaftszucht schafft genau hier Unabhängigkeit. Ausgewählte Sorten werden von „Sagezu“-Gemeinschaften züchterisch an ihre Bedürfnisse, Vorlieben, Örtlichkeiten und Verwendungen angepasst. Resultat sind eigene Samen von fitten, speziell für urbane Gärten geeigneten Sorten.

Damit ist „Sagezu“ eine tragende Alternative zu den Hybridsorten, patentierten und gentechnisch veränderten Pflanzen der weltweiten Saatgutmultis, von denen kein eigenes Saatgut mehr nachgezogen werden kann oder darf. Solche Sorten sind für die Produktion in grossflächigen, intensiven Monokulturen sowie einer industriellen Verarbeitung oder den Absatz über Grossverteiler entwickelt.



„Sagezu“ bedeutet Sortenvielfalt und Saatgutsouveränität

SAGEZU – MACH MIT

Gesucht werden Gartengemeinschaften und Kleingartenvereine, solidarische Kooperativen und Integrationsgärten, die interessiert sind, Gemüsesorten nachhaltig sowie eigenständig zu erhalten und davon Samen zu ernten.

Meldet Euch

Hortiplus GmbH

Robert Zollinger | CH-1897 Les Evouettes

Mobile +41 (0)79 332 43 85 | robert.zollinger@hortiplus.ch

www.hortiplus.ch



Wer heute bei „Sagezu“ zusagt, hat morgen eigenes Saatgut

Mit der Wiederbelebung der Nutzgartertradition und einem nicht nur mit dem Auge, sondern auch mit Nase und Gaumen urteilenden Qualitätsbewusstsein, gewinnen geschmackvolle Gemüsesorten neue Bedeutung. Offenabblühende, bewährte Sorten sind für die Selbstversorgung und den kleinräumigen Anbau durch ihre positiven Eigenschaften besonders interessant.

„Sagezu“ ist Selbstversorgung, vom Samen bis auf den Teller

Doch wie diese Sorten eigenständig züchten und davon Samen ernten? Für das urbane Mitteleuropa fehlen unabhängige Saatgutssysteme und Samenbautraditionen weitgehend. Kleinbäuerliche Lebensweisen und Subsistenzwirtschaften mit einfacher, lokaler Sortenerhaltung sind durch die zunehmende Industrialisierung und Verstädterung erloschen. Das handwerkliche Wissen und Können ist verschollen.

„Sagezu“ ist ein neues Konzept zur Etablierung einer souveränen Samengemeinschaftszucht von Gemüse. Wem der freie Zugang zum Saatgut wichtig ist, kann das jetzt mit handfesten Taten unterstützen.





„Sagezu“ sucht urbane Garten- gemeinschaften

„Sagezu“ wird von den Gartengemeinschaften getragen. Die Vorlieben, Bedürfnisse und Möglichkeiten werden zusammen besprochen. Es folgt die Auswahl der für eine Samengemeinschaftszucht passenden und geeigneten Arten und Sorten. Gemeinsam übernehmen die Beteiligten darauf eine liebevolle, unabhängige und kontinuierliche Züchtung und Saatgutvermehrung. So entstehen ideale Voraussetzungen, die Sortenvielfalt bei Nutzpflanzen zu verbreiten und diese an ändernde Klimabedingungen und aktuelle Bedürfnisse heranzuführen. Nachhaltige Nutzung heisst auch gesamtheitliche Wertschätzung. Eigenverantwortliches Handeln wird gefördert, soziale Integration gestärkt, kulturelles Erbe und biologische Vielfalt in die Gesellschaft tragfähig verwoben.

„Sagezu“ züchtet Pflanzen für die Bedürfnisse von heute und die Anforderungen von morgen

Das Projekt „Sagezu“ wird im Rahmen des Nationalen Aktionsplans zur Erhaltung und nachhaltigen Nutzung der pflanzengenetischen Ressourcen für Ernährung und Landwirtschaft (NAP-PGREL) durch das Bundesamt für Landwirtschaft (BLW) unterstützt.

Mehr zum Thema, dessen lokaler wie globaler Relevanz und unserem Engagement erfahren Sie unter www.hortiplus.ch.

Für kompetente Auskünfte stehen wir gerne zur Verfügung.

Wir freuen uns auf Ihren Kontakt und die Zusammenarbeit.

Mit sonnigen Grüssen

Robert Zollinger

Robert Zollinger



Schweizerische Eidgenossenschaft
Confédération suisse
Confederazione Svizzera
Confederaziun svizra

Eidgenössisches Departement für
Wirtschaft, Bildung und Forschung WBF
Bundesamt für Landwirtschaft BLW



„Sagezu“ - Samengemeinschaftszucht

„Sagezu“ etabliert eine souveräne Samengemeinschaftszucht für den Eigenanbau von Gemüse. Zusammen etwas tun. Wissen und Können in der Samenzucht wird gefördert, Sortenvielfalt und Ernährungssicherheit gestärkt. Bewährte Sorten kommen zurück in die Gärten und in die Kompetenz der Beteiligten. „Sagezu“ unterstützt die soziale Zusammenarbeit und Integration, im Quartier und der Region.

„Sagezu“ ist eine Alternative zu Hybridsorten und patentierten sowie gentechnisch veränderten Pflanzen, von denen kein eigenes Saatgut mehr nachgezogen werden kann oder darf. „Sagezu“ macht unabhängig von den weltweiten Saatgutmultis. Die Sorten werden zukunftsgerichtet den klimatischen und sozialen Bedürfnissen nachgeführt.

www.hortiplus.ch

LeserInnenbrief

„heieiei ist das spannend. erst letzten donnerstag habe ich einem freund erzählt, dass ich das erste mal selber setzlinge ziehe mit den schülerinnen und schülern für den schulgarten. ich habe das vorher noch nie gemacht. stolz war ich und wir alle, dass wir jetzt unser eigenes gemüse von klein an heranziehen können (hoffentlich). bis ein kind fragte, woher denn die samen kommen, wenn wir sie nicht im laden kaufen wollen. also wirklich alles selber ziehen. ja da war ich dann etwas überfragt. ich weiss, dass man bohnen ausreifen lassen kann und dann wieder setzen tut. habe ich selber schon gemacht. aber kohlrabi oder broccoli. keine ahnung, wie da der samenstand aussieht. das ist wissen, was wirklich total verschwunden ist in unseren kreisen. sehr gerne würde ich diesen aspekt in den gemeinschaftsgarten und ins urbane gärtnern einfließen lassen.“

Fiona vom Verein OGiF (Offenes Gärtnern in Frauenfeld)

Hortiplus GmbH

Robert Zollinger | CH-1897 Les Evouettes

Mobile +41 (0)79 332 43 85 | robert.zollinger@hortiplus.ch

www.hortiplus.ch



Zusagen und mitmachen

- Wir sind eine aktive, urbane Gartengemeinschaft, Quartierbeetinitiative oder Pflanzvereinigung. Wir wollen bei „Sagezu“ mitmachen. Nehmt mit uns Kontakt auf.
- Ich will bei „Sagezu“ durch handfeste Taten mithelfen. Nehmt mit mir Kontakt auf.



AbsenderIn

Name

Vorname

Strasse, Nr

PLZ

Ort, Unterschrift





Einsenden an

Hortiplus GmbH
Robert Zollinger
Route de la Praille 20
CH-1897 Les Evouettes
robert.zollinger@hortiplus.ch



Ich unterstütze
Sagezu

Souveräni Saat-
guetsystem sind
mir wichtig





Sortenvielfalt, Saatgutunabhängigkeit und Ernährungssicherheit ist mir wichtig

Ich unterstütze „Sagezu“-Samengemeinschaftszucht durch eine Spende mit diesem Einzahlungsschein.

„Sagezu“-Samengemeinschaftszucht ist ein aktives, fachkompetentes Projekt der Tat. Innovativ kommen gute, bewährte Sorten mit viel Geschmack zurück in die Gärten.



